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建議討論成立救護船隊 

周日，港澳噴射船『海皇星號』於大嶼山對開海面撞到海上漂浮物，

事件造成百多人受傷，一人危殆。據報當時只有不足三十名救護員登船

進行救急，並且是乘水警輪和滅火輪趕赴現場。有當時的乘客告知本

人，當日水警和消防員迅速抵達，卻看不到救護員，而當時有好多正在

流血的傷者急需救援。相對百多名傷者，當日救護員數目明顯不足，且

只能攜帶有限裝備上船，這不單影響救援速度及質素，更可能造成更多

傷亡。 

事件再一次引起社會對海上救護力不足的關注，成立救護船隊應付

大型海難事故刻不容緩。然而政府在過去多宗海上事故，特別是南丫海

難發生後，仍未吸取教訓，拒絕成立救護船隊。 

就此，本人建議事務委員會把成立救護船隊列入議程，並邀請保安

局局長、消防處處長及相關官員出席，交代政府的立場和理據，及如何

確保日後能夠妥善處理大型緊急海上災難事故。 

如有查詢，請聯絡鄭慕貞女士，電話：28699530。謝謝! 

 

 

 

立法會議員涂謹申謹啟 

2015 年 10 月 30 日 

立法會CB(2)172/15-16(01)號文件




